

## **Antrag**

**des Abg. Jan-Peter Röderer u. a. SPD**

### **Aktueller Sachstand beim Reaktivierungsprogramm für Bahnstrecken**

Der Landtag wolle beschließen,  
die Landesregierung zu ersuchen

zu berichten,

1. welche qualifizierten Machbarkeitsstudien aus dem Reaktivierungsprogramm inzwischen abgeschlossen sind;
2. was jeweils das Ergebnis dieser Machbarkeitsstudien war;
3. welche finanziellen Mittel für diese Machbarkeitsstudien insgesamt vom Land bereitgestellt wurden;
4. für welche dieser Strecken aus den Machbarkeitsstudien inzwischen eine Standardisierte Bewertung abgeschlossen oder begonnen wurde;
5. was die Ergebnisse dieser Standardisierten Bewertungen war (Auflistung nach Strecken);
6. welche Anträge im Rahmen des Gemeindeverkehrsfinanzierungsgesetzes (GVFG) oder Landes-Gemeindeverkehrsfinanzierungsgesetzes (LGVFG) zur Realisierung der Projekte inzwischen eingereicht wurden;
7. welche finanziellen Mittel im Rahmen des LGVFG dadurch gebunden sind;
8. in welcher Höhe bislang Betriebskostenzuschüsse durch das Land für reaktivierte Bahnstrecken bereitgestellt wurden (Auflistung je nach Strecke und Höhe der Betriebskostenzuschüsse);
9. welche Strecken, die im Rahmen des Reaktivierungsprogramms untersucht wurden, inzwischen definitiv gescheitert sind;
10. was die Gründe für dieses Scheitern waren (Ziffer 9);
11. wie sie den messbaren Erfolg des Reaktivierungsprogramms für die Fahrgäste im Land bewertet.

16.5.2025

Röderer, Kirschbaum, Storz, Binder, Rivoir SPD

#### **Begründung**

Das Reaktivierungsprogramm für Bahnstrecken des Landes wurde vom Verkehrsminister vor gut fünf Jahren auf's Gleis gesetzt. Da dies die üblichen Zeiten sind, bis sich bei Infrastrukturvorhaben etwas zu bewegen beginnt, ist jetzt ein guter Zeitpunkt um Bilanz zu ziehen. Was ist von der Aussage des Verkehrsministers aus dem Jahr 2022 übriggeblieben, wonach „in etlichen Regionen des Landes... Aufbruchstimmung (herrscht).“ Was ist aus den Machbarkeitsstudien geworden, welche Strecken werden real für eine Reaktivierung vorbereitet und wo sind die Bemühungen gescheitert und woran?